
Exigen los Alcaldes 
Un Referéndum Para 

Distrito Federal 
Estiman 
Lesivo el 
Proyecto 

Defiende el Alcalde 
Orúe, de Marianao, el 
Plan Metropolitano 

H l o s alcaldes afec tados por el 
proyecto del Dis t r i to Federal acor-
daron ayer duran te el debate pre-
sentado por " E L MUNDO en Te-
levisión", no acep ta r o t ro proce-
dimiento' que el de re feréndum o 
elecciones p a r a establecer la ini-
ciat iva lanzada a la publicidad en 
los centros informat ivos del Ayun-
tamiento habanero, defendida pos-
ter iormente po r el alcalde de tac-
to de La Habana , señor Jus to Luis 
del Pozo. 

En el curso de 45 minutos los 
señores, invitados por " E L MUN-
DO en Televisión", alcaldes de 
Marianao, Regla, Guanabacoa y 
San t iago de las Vegas, expusieron i 
sus dis t in tos puntos de vista, la I 
mayor ía de los alcaldes se produ-
jeron contrar ios a la federación 
en proyecto por considerar la lesi-
va a los in tereses por ellos repre-
sentados. 

Quien defendió a rd ien temente el 
Dis t r i to Federa l de la Gran Ha-
bana fu é el señor Francisco Orúe 
González, rebat iendo los a rgumen-
tos de sus contr incantes , José C. 
Villalobos, Ben jamín -Rodríguez y 
Octavio Cabrera . 

La en t rev is ta múl t ip le fué ani-
m a d a por los per iodis tas Miguel 
de Marcos y Carlos M. Lechuga, ¡ 
y este ú l t imo t ambién realizó las ¡ 
funciones de moderador del de-
bate. 

La Tes is de Orúe 
El alcalde de Mar ianao mantu» 

vo el a r g u m e n t o de que la fede-
ración de esos cinco municipios 
los beneficiattf&.nx>r cnanto podrán. . 

en el f u tu ro acometer obras de 
gran importancia, imposibles aho-
ra por la pobreza de los recursos 
que tienen. 

Adujo en defensa de su tesis 
que el proyecto no contemplaba 
la anulación de la iniciativa de 
cada alcalde o cámara municipal, 
los que continuarían vigentes. 

El Alcalde Villalobos 
El ¿Mayor de Guanabacoa reba-

tió las pa labras de Orúe manifes-
tando que el término administrado 
por él ha contribuido al acueduc-
to, casas de socorro, pavimentan-
do las calles sin necesidad de per-
tenecer a n inguna federación y 
que p a r a el futuro proyecta nue-
vas obras con recursos propios. 

Leyó algunos art ículos de la Ley 
Consti tucional p a r a demos t ra r que 
era imprescindible mantener la 
autonomía de los municipios y que 
si f u e r a necesario, la propia Ley 
Constitucional f r anqueaba el ca-
mino pa ra una uijión de munici-
pios sin necesidad de a ta rse a un 
Distr i to Federal . 

Rodríguez y Cabrera 
Los alcaldes de Regla—Octavio 

Cabrera— y de Santiago de las Ve-
gas, —Benjamín Rodríguez—. se 
quejaron de que Orúe supiera más 
del proyecto que ellos, también 
afec tados por la medida, most rán-
dose contrar ios, de entrada, a la 
iniciativa. 

Como Villalobos, los señores 
Cabre ra y Rodirguez mantuvieron 
la necesidad de que el proyecto 
f u e r a sometido a un referéndum 
o a las elecciones convocadas pa-
ra 1953, p a r a que el pueblo sea 
quien decida. 

El Acuerdo 
Después de las p regun tas de 

Carlos Lechuga y Miguel de Mar-
cos, t an to Orúe como Villalobos, 
Cabrera , y Rodríguez, sin abando-
n a r cada uno su cri terio alrede-
dor del Dis t r i to Metropoli tano, es-
tuvieron de acuerdo en que el lla-
mado a establecer asunto de t a n -
t a t rascendencia e ra el pueblo, 
mani fes tándose a t r avé s de las u r -
nas, por medio de u n a elección o 
re fe réndum. 
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